



# La CGT Pénitentiaire locale lave son linge sale en famille !

**Le 5 octobre 2021, le CP Condé sur Sarthe vivait une nouvelle prise d'otages.**

L'Administration Pénitentiaire a décidé de mettre en place plusieurs réunions pour entendre les différentes doléances du personnel de l'établissement.

**Parmi les sujets abordés, c'est bien la question du nettoyage du linge sale en détention qui attire actuellement l'attention.**

Lors de l'ouverture de notre établissement en avril 2013, GEPSA avait la gestion du nettoyage du linge qui partait au CD d'Argentan pour être lavé. Ce fonctionnement correspondait aux attentes de la **CGT Pénitentiaire locale**. Malheureusement, des plaintes de détenus pour disparition de linge ont servi de « providentiel » prétexte à la Direction locale pour décider de mettre fin à ce système, au profit de machines à laver en détention.

**C'est pas beau de mentir...**



**La CGT Pénitentiaire locale souhaite que les agents n'aient à nouveau plus à gérer le fonctionnement des machines à laver en coursive...**

Le fonctionnement appliqué lors de la prise d'otages d'octobre 2021 posait plusieurs difficultés, principalement sécuritaires, c'est pourquoi ce point a été abordé lors des réunions entre la Direction locale, la Direction Interrégionale et les syndicats locaux représentatifs ou non. **La CGT pénitentiaire locale** s'est positionnée pour un retrait des machines à laver des coursives et le retour à la gestion du nettoyage du linge par le partenaire privé. **Ce principe a été validé par l'ensemble des syndicats présents.**

**Cependant, la Direction locale n'a pas manqué de montrer sa désapprobation, amenant à une fin de non-recevoir.**

Nous avons alors proposé une gestion du nettoyage du linge sale au niveau du QPA, avec une prise en charge par des auxiliaires de bâtiments et du QPA, voire dans le cadre d'une formation. **Ce principe a été validé par l'ensemble des syndicats présents.**

**Mais là encore, la Direction a botté en touche.**

**Deux propositions syndicales pour améliorer le fonctionnement et la sécurité du nettoyage du linge des détenus, deux refus de la Direction !!!**





Devant ces refus, deux syndicats (sur cinq présents) ont proposé de mettre en place des créneaux horaires avec passage du linge sous bagage X. Cette idée a été évoquée dans le cadre d'une réflexion pour éviter aux agents d'avoir à fouiller le linge sale des détenus.

La CGT Pénitentiaire locale, comprenant que les premières propositions syndicales recevraient un avis défavorable de la Direction locale et qu'elle serait sans aucun doute suivie par la DAP, a suggéré la mise en place de bagage X au niveau des halls d'accès de chaque MC. Si les deux premières propositions dérangeaient notre Direction, qui ne souhaitait pas enlever les machines à laver aux détenus, c'est le coût qui lui posait problème cette fois-ci.

**Nouvelle proposition syndicale rejetée par la Direction locale !!!**

**Toutes ces idées se tenaient dans le cadre d'échanges préliminaires avec l'Administration, elles n'étaient pas censées être rejetées ou entérinées d'autorité par la Direction locale et pourtant...**

Si aujourd'hui les créneaux horaires avec passage du linge sous bagage X, hors détention, ont cours au CP Condé sur Sarthe, c'est uniquement parce que la Direction locale a rejeté toutes les autres propositions syndicales.

La Direction locale ne voulait pas priver les détenus de ses machines à laver et ne voulait pas investir pour de nouveaux bagages X.

**C'est ça la vérité !!!**

La CGT Pénitentiaire locale apprécierait que notre hiérarchie cesse de propager de fausses informations au personnel en criant sur tous les toits que les créneaux horaires des machines à laver avec passage sous bagage X, hors détention, sont à la demande DES syndicats.

**D'ailleurs pour rappel, ce point n'a jamais été évoqué en Comité Technique Local (CTS) et n'a donc pas été voté par les syndicats représentatifs.**

Maintenant, notre Direction, souhaite que les syndicats proposent des idées de fonctionnement des créneaux horaires pour un système qu'elle a choisi de mettre en place.

**La CGT Pénitentiaire locale ne proposera rien dans ce sens !!!**

Pour la CGT Pénitentiaire locale, les agents ne devraient pas avoir à fouiller le linge sale des détenus et ne devraient pas avoir à quitter le bâtiment pour se rendre aux bagages X, qui met incontestablement en péril la sécurité alors que d'autres options sont possibles.

**Pour la CGT Pénitentiaire locale, la sécurité ne devrait pas avoir de prix, la sécurité devrait toujours être une priorité pour notre Administration.**

